

ABSTRAK

Hidda Yunita Wilujeng, B06210028, 2014. Komunikasi dalam Pernikahan Dini. (Studi di Kecamatan Kebonagung Kabupaten Pacitan). Skripsi Jurusan Komunikasi Program Studi Ilmu Komunikasi Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya.

Kata kunci: Pernikahan Dini, Manajemen Makna Terkoordinasi, Komunikasi.

Permasalahan yang diteliti dalam penelitian ini adalah : (1) bagaimana komunikasi pasangan pernikahan dini di Kecamatan Kebonagung, Pacitan (2) bagaimana komunikasi orang tua/mertua kepada anak/menantu pada keluarga pernikahan dini di Kecamatan Kebonagung, Pacitan (3) bagaimana komunikasi pasangan pernikahan dini dengan lingkungan masyarakat di Kecamatan Kebonagung, Pacitan

Peneliti menggunakan metode penelitian kualitatif dan pendekatan fenomenologi. Kerangka analisis dalam penelitian ini menggunakan teori manajemen makna terkoordinasi (*Coordinated Management of Meaning-CMM*) berdasarkan penelitian W. Barnett Pearce dan Vernon Cronen. Sedangkan yang menjadi subjek dalam penelitian ini adalah dua informan pernikahan dini, terdiri dari 1 perempuan (14 tahun) dan 1 laki-laki (16 tahun) di Kecamatan Kebonagung, Pacitan.

Berdasarkan hasil penelitian ini, ditemukan bahwa (1) Orang Tua Cuek Karena Sibuk. (2) Saling Ego Pada Pasangan Pernikahan Dini. (3) Membuat Kesepakatan Bersama. (4) Interfensi Mertua/ Orangtua. (5) Sikap Lingkungan Masyarakat yang Sinis.

Aturan - aturan memainkan peranan yang penting dalam komunikasi yang terjadi di dalam pernikahan dini, aturan tidak hanya membantu pasangan pernikahan dini dalam berkomunikasi antar sesame pasangannya, melainkan juga dalam menginterpretasikan apa yang dikomunikasikan orang lain kepada pasangan pernikahan dini, dalam hal ini adalah orang tua atau mertua serta lingkungan masyarakat. Pasangan pernikahan dini menetapkan peraturan dan pola yang akan menentukan interaksi keluarga maupun lingkungan baru mereka, yang akan membantu mereka dalam menciptakan makna dalam percakapan mereka. Makna dalam komunikasi yang dapat dimengerti atau disepakati bersama akan menjadi jalan untuk keharmonisan pasangan pernikahan dini.